
平成２９年１０月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成29年10月20日（金）午前９時３０分～午前１１時５０分 

場    所：基山町役場 ２０３会議室 

出席委員：教育委員（4人） ：田口委員、中島委員、松隈委員、津川委員 

教育長 ： 大串教育長 

事務局（3人） ： 井上課長、佐藤係長、江島指導主事 

欠席委員：0人 

傍 聴 者：0人 

 

 

１．開 会 

 委員代表 ９月～１０月は、行事も多くお疲れ様でした。 

      草スキーの草守基肄世界大会は天気が心配です。 

      ふれあいフェスタの創作劇も頑張って練習をしているようです。 

      １０月の定例教育委員会を開催します。教育長報告をお願いします。 

 

２．教育長報告 

 教育長  教育長報告をいたします。 

 １ 県教委より 

 （１）第３日曜日の「県下一斉部活動休養日」の設定について【P1~2】 

    ・負担軽減の要請、１１月１日から実施してほしい 

    ・今年度については、事業計画があり困難であり、来年度より協力の要請 

    ・スポーツ事業も趣旨を理解し実施してほしい 

 （２）交通事故の多発 

    ・８月・・・県全体２３件（東部１５件） 

    ・９月・・・県全体１９件（東部１４件） 

    ・届け出の統一が必要（事故の内容・大小等で、統一がない） 

 （３）学校における働き方改革【P11】 

   ・管理職の役割→組織管理、勤務管理健康安全管理等のマネジメント 

   ・中央教育審議会による、働き方改革の“緊急提言”が出された 

 （４）管理職選考の推薦状況 （ ）は内数で女性 

   ・校長選考  ７４（１６） 中学校５３（７） 計１２７（２３） 

              前年比＋１ 女性割合18.1%（昨年比かわらず) 

   ・教頭選考 １２３（３０） 中学校８１（１６） 計２０４（４６） 

              前年比＋５ 女性割合22.5%（昨年比かわらず) 

   ※ ２９年度末定年退職校長 小２０、中１８ 

             副校長 〃 １、〃 ０ 

             教 頭 〃１７、〃 ３ 



 （５）応募指名制度の状況 対象校１０８校（小７０、中３５、義務３） 

    ※【P3】 

 

   －意見等－ 

   ・中央教育審議会とは？ 

    ⇒文部科学省組織令により、文部科学省に設置された審議会で、文部科学大臣の諮問に

応じ教育・学術または文化に関する基本的な重要施策について調査審議し、文部科学大

臣に建議を行う。 

   ・掃除や見守りも教員の仕事ではないか？ 

    ⇒見直しも必要かもしれない 

    ⇒先生がしなくてもいいとは思わない 

   ・昔とは違い、教員の多忙化について、方法を考えないといけない 

   ・学校の外でも責任があるのか？ 

   ・文科省が、中央教育審議会の意見を全部聞くのか分からない 

   ・掃除等を委託に切り替える 

    ⇒教育委員会で決定できるが、町民の理解が必要 

   ・昔とは教育環境が違う 

   ・心の教育は大事 

    ⇒心の教育がなっていない先生が先生に 

   ・多忙化解消について 

    ⇒部活動指導員の導入は、１７時から部活指導をできる人材が難しい 

 

 ２ 基山町教育委員会報告・協議 

 （１）小中学校現況報告 

   ⅰ）基山小 

    ・９月３０日の運動会は無事に終わった 

    ・基山小から若基小へ転学（１件） 

    ・１０月１１日から病休１名（先生） 

 

   ⅱ）若基小 

    ・９月３０日の運動会は無事に終わった 

    ・１０月３０日に学校訪問 

    ・「ハチ」の駆除（巣が分からない） 

 

   ⅲ）基山中 

    ・９月２８日の登山で「ハチ」に刺された 

    ・１０月７日のこども議会は無事終了した 

 

 （２）小中学校の全国学力テストの分析と今後の課題、対策について【別紙】 

      【別紙説明】 



 （３）１１月臨時議会 議案について 

  ・資料館設置条例の廃止について 

   ＊ 収蔵物の保管場所 

     車庫棟会議室、地下倉庫等に収蔵 

   ＊ 新資料館設置について 

     基肄城跡保存計画の中で考える 

   ＊ 基肄城ガイダンス施設との関係 

     ガイダンス施設と資料館、収蔵庫も併せて考えていく 

   ＊ 基山町保育所整備基本構想（案）による民間保育所誘致 

 

 （４）御神幸祭、園部くんちについて 

   ・「園部くんち」は雨が降り、神事だけが行われた 

 

 （５）基山・対馬交流事業について【P4~6】 

   ・申込み参加者  小学生１１名  中学生１４名 

   ・来年度については、対馬との協議が必要 

 

 （６）その他 

  ・平成２９年度 生徒指導に係る訪問で見出された「問題行動を起こす児童生徒の要因・背

景」「効果のある取り組み」【P7～9】 

  ・平成３０年度佐賀県立中学校入学志願者調査書【P10】 

 

   －意見等－ 

   ・民間の保育園はいつ決まったのか？ 

    ⇒保育所建設等検討委員会で検討してきた 

   ・民間の保育園は手が上がっているのか？ 

    ⇒１１月にプロポを行う予定 

   ・敷地が狭くないのか？ 

    ⇒定員１３０人程度 

   ・資料館、基肄城ガイダンス施設の場所などは？ 

    ⇒未定、将来的には、基肄城ガイダンス施設と一体化した施設を建設したい 

   ・庁舎西側の土地は、図書館建設時に電磁波に不安を感じることから変更したのでは？ 

    ⇒１０月１１日に、電磁波講演会を開催 

    ⇒ＷＨＯの見解、経済産業省の規制値、候補地の電磁波の測定値等を総合的に判断し安

全である 

   ・磁界測定結果については、関連会社以外の第三者機関の計測も必要ではないか？ 

 

 

 

 



 ３ 基山町教委教育関連資料 

   ・教育新聞等抜粋 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

 ４ 教育委員会関連行事（～１１月３０日まで） 

   ・１１月３日（祝） 基山町文化祭 

   ・１１月４日（土） 青少年育成会議、健全育成大会  

   ・１１月８日（水） 鳥栖･基山小中音楽祭 

   ・１１月１８日～１９日（日） 対馬交流事業 

   ・１１月２６日（日） 基肄城保存整備計画ワークショップ 

 

   －意見等－ 

   ・１１月４日開催、青少年育成会議の健全育成大会の案内状 

    ⇒こども課に確認（案内状配布） 

 

 

３．議案審議 

（１）第20号議案 準要保護児童生徒の追加認定について 

 委員代表   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明 １件） 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員代表   それでは、20号議案は承認します。 

 

 

（２）第21号議案 基山町立歴史民俗資料館設置及び管理条例の廃止について 

 代表委員   議案の説明をお願いします。 

 事務局    歴史民俗資料館を老朽化により解体、跡地には民間保育所を誘致する予定 

        河川改修の法線が決まり、資料館にかからなくなったため 

 

   －意見等－ 

   ・基山町条例を廃止する条例の一部を改正する条例とは 

    ⇒条例を廃止する場合は、基山町条例を廃止する条例の一部を改正する条例になる 



   ⇒【議案は承認】 

 

 委員代表   それでは、第21号議案は承認します。 

 

 

（３）第22号議案 基山町立歴史民俗資料館設置及び管理規則の廃止について 

 代表委員   議案の説明をお願いします。 

 事務局    歴史民俗資料館の廃止に伴い、現在行っている整理作業は役場車庫棟で行う 

        収蔵は車庫棟・地下倉庫・若基小プレハブ倉庫で行う 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員代表   それでは、第22号議案は承認します。 

 

 

（４）第23号議案 基山町教育委員会事務局組織規則の一部改正について 

 委員代表   議案の説明をお願いします。 

 事務局    基山町立歴史民俗資料館の廃止に伴う改正（館長の廃止） 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員代表   それでは、第23号議案は承認します。 

 

 

（５）第24号議案 基山町教育委員会公印規程の一部改正について 

 委員代表   議案の説明をお願いします。 

 事務局    基山町立歴史民俗資料館の廃止に伴う改正（館長印の廃止） 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員代表   それでは、第24号議案は承認します。 



４．報告及び協議事項 

（１）平成２９年度三神地区教育委員会連絡協議会秋季研修会について 

   ・視察研修先は玄海町の義務教育学校「玄海みらい学園」を予定 

   ・日時 １０月２４日（火）までに、日程調整表を回答 

 

   －意見等－ 

   ・皆さんが参加できる日程調整をお願いします。 

    ⇒１１月２１日（火）に「○」、１１月２４日（金）に「△」で報告 

 

 

（２）１１月臨時議会の補正予算について 

   ・委託料について、歴史民俗資料館等解体工事設計業務を計上 

 

   －意見等－ 

   ・設計費だけで、そんなにするのか？ 

   ・解体業者ができないのか？ 

    ⇒解体工事の入札を行うための設計を行う必要がある 

 

 

（３）当面の行事予定について 

   ・教育長報告（４ 教育委員会関連行事）に同じ 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

５．そ の 他 

   ・平成３０年度･３１年度教委連役員改選について 

     平成３０・３１年度教委連役員改選の時期で、会長は藤津地区、副会長は三神・佐城 

地区、また監事は、東松・杵西地区よりそれぞれ選出することになっている。 

   ・佐賀県教育長表彰 

     基山中学校の横田先生、池田先生 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

６．閉  会 

  委員代表  次回の委員会は、１１月２２日（水）９時００分から行うことにします。 

以上をもちまして１０月の定例教育委員会を閉会します。 


